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Buon Natale!             di Don Augusto Baciarelli 
 

atale: un giorno scelto dalla Chiesa per fare 
memoria dell’Incarnazione di Dio, l’eterno che 
entra nel tempo, la partecipazione diretta degli 

uomini alla vita divina. Per quanto possa apparire 
paradossale, la notte santa a Betlemme, dove pare 
respirare tutto il fascino e la poesia, è determinata dal 
censimento universale proclamato da Cesare Augusto. Il 
Censimento era un atto di marca imperialista, indice di un 
governo che voleva conoscere la propria forza militare e 
aumentare la propria ricchezza. Maria e Giuseppe 
dovettero affrontare un lungo e disagevole viaggio. Senza 
cadere nei consueti argomenti della grotta fredda con il 
bue e l’asinello, per affernare che l’Incarnazione, l’evento 
sacro che celebriamo nel Natale, si consumò in un quadro 
di grande povertà. Fu evento vero perché il Figlio di Dio, 

Gesù, aderì in pienezza alla nostra condizione umana, senza 
sconti. Sono i pastori, esclusi dall’epoca, a giungere per 
primi alla mangiatoia del Bambino. Essi che vegliano 
all’aperto, accolgono il grande annuncio celeste e si recano 
in fretta a vedere il neonato in fasce. L’ingresso del Figlio di 
Dio nella storia non poteva essere più verace. Celebrare il 
natale può essere per i cristiani del 2008, tempo di crisi, 
una seria riflessione su quali sono le cose essenziali e quali 
di secondo ordine anche se necessarie: un prendere 
coscienza che la civiltà del mondo contemporaneo si 
misura dalla capacità di creare un’equa distribuzione delle 
ricchezze per cui non ci sia più chi muore di fame. Il 
Signore è nato in una stalla. Una stalla può diventare una 
reggia e una reggia può diventare una stalla. Augurissimi a 
tutti! 

 
Resoconto annuale dell’attività della Pro Loco         di Diego Mannucci - Presidente Pro Loco 
 

iamo arrivati a fine anno e, come si conviene, è 
doveroso fare un resoconto sull’operato di questo 
nuovo Consiglio di Amministrazione e sul lavoro 

svolto in questi 9 mesi. Insediatosi a marzo 2008, il 
Consiglio che mi ha eletto Presidente pro tempore dell’ 
Associazione Pro Loco, resterà in carica per 2 anni. Il 
Consiglio si è trovato subito ad affrontare un problema 
economico in quanto, visti i lavori effettuati per la 
realizzazione della palestra, ci si presentava dinnanzi un 
saldo negativo pari a circa 130.000,00 Euro. Nonostante 
questo abbiamo continuato con le normali attività ed 
iniziative che sempre e comunque la Pro Loco ha 
organizzato negli anni precedenti, avendo per forza di cose, 
un occhio di riguardo nello spendere il meno possibile, 
anche perché a questi 130.000,00 Euro se ne sarebbero 
aggiunti ancora altri, visti i pagamenti da saldare per la 
palestra, ma anche visto l’imminente inizio 
dell’organizzazione della festa “Fontignano a Tavola”. Qui 
di seguito un elenco delle iniziative organizzate ed 
effettuate in questo periodo cercando di andare in ordine 
da marzo ad oggi: 
- Passeggiata con tanto di colazione al rientro presso l’area 
verde che ha visto la partecipazione di circa 60 persone in 
occasione della Festa del 1° maggio. 

- Partita scapoli - ammogliati con relativo pranzo all’aperto 
presso l’area verde con una partecipazione di circa 94 
persone. 
 - Provveduto alla sistemazione dei viali dell’area verde ed 
alla pulizia di tutti i tombini. 
- Gita a Castelluccio di Norcia ed a Norcia la quale ha 
visto la partecipazione di ben 95 persone. 
- Cena di pesce cucinato presso la nostra struttura 
dell’area verde da una famiglia di pescatori del Mar 
Adriatico, la quale ha riscosso un gran successo sia a livello 
di partecipanti (94 persone), sia a livello di qualità del cibo 
cucinato. Grazie a questa cena i 200,00 Euro guadagnati 
sono stati immediatamente reinvestiti per provvedere alla 
piastrellatura dei muri delle cucine che necessitava da 
tempo. 
- Organizzato “Fontignano a Tavola” che, non ci sarebbe 
nemmeno bisogno di dirlo, richiede un enorme impegno 
non solo da parte dei componenti del Consiglio di 
Amministrazione, ma anche da parte di tutti voi cittadini di 
Fontignano. La stessa si è attestata all’incirca sul trend degli 
anni precedenti. C’è da dire che abbiamo iniziato la Festa 
con ben 168.000,00 Euro di debito nel conto, con tanto di 
fidejussioni e garanzie bancarie che gravavano sopra le 
teste di alcuni di noi; 
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- Gita al parco acquatico Aquafan ed Oltremare di 
Riccione per tutti coloro che avevano contribuito alla 
realizzazione della Festa. 
- Acquistato un nuovo calciobalilla per il nostro Circolo. 
- Provveduto alla sistemazione dell’area verde tramite il 
riporto di terreno e la nuova semina del prato. 
- Gita di 2 giorni a Pompei ed alla Reggia di Caserta con la 
partecipazione di 25 persone. 
- Impostato, come potete notare, la stampa del giornalino 
su di una carta qualitativamente migliore. Sfrutto 
l’occasione per ricordarvi che chiunque di voi può scrivere 
il suo articolo ed inviarlo al nostro indirizzo e-mail 
(info@fontignano.it) poiché abbiamo la necessità di inserire 
anche nuovi temi, idee e contenuti all’interno dello stesso. 
Naturalmente prima della pubblicazione il tutto verrà 
verificato dalla nostra redazione. 
- Aggiornato il sito della Pro Loco (invito a visitare il sito 
www.fontignano.it). 
- Organizzato un’importantissima Assemblea Pubblica alla 
quale hanno partecipato l’Ing. Massimo Calzoni, il quale ci 
ha illustrato il progetto di ristrutturazione dell’Hospitale 
che, come detto, dovrebbe partire fra circa 1 mese, 
l’Assessore all’Urbanistica del Comune di Perugia Sig. 
Wladimiro Boccali e Giuliano Mercanti, in veste di 
Presidente della XI Circoscrizione, che ringrazio 
personalmente poiché ci ha aiutato ad organizzare il tutto; 
ma in particolar modo ha visto la vostra presenza in 
quanto la partecipazione di più di 100 persone, oltre che 
dimostrare quanto interesse ci sia dietro tale argomento, 
dimostra soprattutto che Fontignano ed i Fontignanesi in 
particolar modo quando sono chiamati a parlare di un 
problema che tocca l’interesse comune rispondono alla 
grande, in maniera compatta. 
- Abbiamo promosso, dal mio punto di vista, una bella 
iniziativa e cioè, effettuando uno sconto sulla quota oraria 
versata alla nostra Associazione da parte della pallavolo 
Delfino Under 14 che svolge i suoi allenamenti presso la 
palestra, abbiamo sponsorizzato con il nostro logo e con la 
foto del nostro paese tutte le divise sia dei bambini che dei 
dirigenti della stessa, che ora stanno andando a giocare le 
loro partite con il logo della Pro Loco Fontignano impresso 
nelle stesse. Questa iniziativa che nessun Paese che io 
conosca penso abbia mai adottato, oltre che essere stata 
fatta per “portare” il nostro nome fuori da queste mura, è 
soprattutto mirata ad incentivare uno sport, oltre il calcio, 
che in questo momento vede la partecipazione di molti 
bambini di Fontignano e che spero ne veda sempre di più. 
Naturalmente non sono i risultati sportivi quelli che ci 
interessano come Associazione, ma è sicuramente il fatto 
che molti ragazzi possano trovare nella Pro Loco ed in una 
qualsiasi attività sportiva un ambiente di divertimento e 
nello stesso tempo di crescita avendo un’alternativa alla 
strada. 
- Abbiamo istallato, appoggiandoci ad una ditta specializzata 
che ci ha affittato i materiali, una nuova illuminazione per le 
Festività Natalizie sulla nostra piazza, dovuta sia ad una 
esigenza nel fare una cosa leggermente diversa dagli anni 

passati, ma soprattutto da una esigenza legata alla sicurezza 
generale in fase di istallazione.  
Ah, dimenticavo, dopo tutto questo sono finalmente 
arrivati i soldi del comune relativi all’ultima “tranche” del 
contributo della palestra (Euro 165.000,00) ed in questo 
momento ci ritroviamo con un saldo “sempre negativo 
naturalmente” di circa 20.000,00 Euro che, come potrete 
notare, corrisponde infatti a quanto avevo pronosticato nel 
precedente articolo del giornalino.  Mi va di puntualizzare 
che, relativamente a tutte le attività e le iniziative della Pro 
Loco sopra elencate, la stessa naturalmente ha sostenuto 
delle spese, poiché in nessuna, ad esclusione della Festa e 
di quei 200,00 Euro della cena di pesce, abbiamo avuto un 
guadagno, ma non mi sento di stare a specificare a quanto 
ammontano tali cifre per ciascuna attività, poiché mi 
sembrerebbe di voler per forza avere un “plauso” da parte 
vostra, che sinceramente non è il nostro scopo, 
l’importante è organizzarle le cose. Fate voi le vostre 
considerazioni, ma personalmente ritengo che sia stato 
fatto un buon lavoro e di questo in primis ringrazio tutti i 
miei collaboratori del Consiglio di Amministrazione, ed 
anche tutti voi. Unica cosa che non siamo purtroppo 
riusciti ad organizzare, è anche per quest’anno il 
Capodanno. Ci tengo a ricordare comunque (anche se con 
questo non voglio trovare scuse) che l’ultimo capodanno 
venne organizzato presso l’area verde circa 9 anni fa, mi 
sembra infatti nel 2000, dopo che erano passati forse 
altrettanti anni dall’ultimo organizzato presso il Circolo. 
Come Presidente vi chiedo scusa a nome del Consiglio di 
Amministrazione, ma vi chiedo altresì di comprendere 
quanto divenga impegnativo (anche se forse a prima vista 
non sembra) organizzare una giornata come questa, se a 
monte non si riesce ad avere un coinvolgimento totale di 
tutti i componenti del consiglio stesso. La vigilia di 
capodanno è un giorno particolare per tutti, per molti è 
comunque anche un giorno lavorativo nel quale molti 
consiglieri (non tutti naturalmente), io per primo come 
Presidente, non se la sentono di impegnarsi ulteriormente 
(indipendentemente dai miei impegni personali che come 
tutti saprete potrei avere in quel periodo). Capisco e 
capiamo le esigenze del Paese e di ciascuno di voi, capisco 
e capiamo la mentalità con cui ciascuno di noi dovrebbe 
essere spinto a far parte della Pro Loco, capisco e capiamo 
l’Associazionismo in generale, ma vi prego di capire anche 
chi come noi fa volontariato tutto l’anno e vorrebbe, 
almeno quel giorno, un momento di relax e divertimento e 
non di ulteriore lavoro, poiché alla fin fine chi organizza o 
chi ha il compito di gestire l’organizzazione si trova ad 
affrontare in prima persona tutti i problemi relativi che si 
presentano sia prima che dopo. Penso per correttezza sia 
stato giusto, ed a tutti voi dovuto, affrontare questo 
argomento in maniera esplicita. Concludo facendo un 
Augurio di Buon Natale e di un Felice Anno nuovo 
a tutti voi, alle vostre famiglie ed ai vostri cari, da 
parte mia e di tutto il Consiglio di Amministrazione della 
vostra Associazione Pro Loco Fontignano. 
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L’Hospitale vestito di nuovo          di Giovanni Frittella 
 

ra il novembre di 4 anni fa quando, nel corso di una 
animata riunione, i cittadini di Fontignano posero al 
centro delle discussione con le Istituzioni, l’antico 

stabile che insiste nel centro di Fontignano, ribattezzato 
“Palazzaccio” visto lo stato di degrado e abbandono in cui 
si trova da decenni. I cittadini chiesero fortemente la 
risistemazione del complesso, definito come un cattivo 
biglietto da visita del paese, che tra l’altro fu meta di 
centinaia di turisti durante la mostra del Perugino. “O lo si 
abbatte oppure si vende. È una situazione preoccupante dal 
punto di vista igienico e sanitario: è situato vicino a scuola, 
bar e supermercato”, tuonarono i cittadini che insieme alla 
Pro Loco chiesero un incontro con le Istituzioni e la 
proprietà del palazzo. Oggi possiamo dire che la 
mobilitazione della nostra Associazione e la collaborazione 
con le Istituzioni e la proprietà ha permesso di ottenere un 
risultato veramente importante per la nostra comunità. Il 
Presidente della Pro Loco Diego Mannucci, il Presidente 
della XI Circoscrizione del Comune di Perugia Giuliano 
Mercanti, hanno fortemente voluto l’iniziativa di giovedì 20 
novembre sul tema “Il centro storico, l’organizzazione dei 
servizi commerciali e del sociale”, durante la quale la gente 
di Fontignano ha finalmente potuto constatare che la 
ristrutturazione dell’Hospitale ha una tempistica certa. La 
forte partecipazione della cittadinanza ha confermato che il 
tema è molto sentito in paese. Alla presenza dell’Assessore 
all’Urbanistica del Comune di Perugia Wladimiro Boccali, 
dell’Ing. Massimo Calzoni e dell’Ing. Falchetti è stato 
presentato, attraverso una serie di diapositive, quello che, 
a nostro avviso, è un  fondamentale progetto di 
ristrutturazione e recupero del centro storico del nostro 
paese: per il fatto che si tratta di una delle più antiche 
costruzioni di Fontignano, per la posizione del fabbricato al 
centro del paese, per le volumetrie interessate, per vedere 
di nuovo, dopo quasi 30 anni, destinare in modo specifico 
ad attività commerciali e servizi una struttura di questo 
paese o almeno una parte di essa. Sarà anche una 
fondamentale tappa verso una completa valorizzazione del 
patrimonio abitativo del nostro centro storico, considerato 
un luogo dove si è salvaguardata una elevata qualità 
ambientale ed architettonica e quindi una elevata qualità 
della vita. E’ anche questo ciò che si aspetta chi ha scelto o 
sceglierà di abitare un piccolo borgo dell’Umbria quale è 
Fontignano. Tale opera è possibile anche grazie ad un 
importante contributo pubblico a favore del “recupero del 

patrimonio edilizio esistente”, frutto della collaborazione 
tra la Pro Loco e le Amministrazioni Comunale e 
Circoscrizionale. Nel dettaglio è stato spiegato che 
verranno ricavate 14 unità immobiliari di tipo residenziale 
e 3 di tipo commerciale e servizi (fronte Via della Tigre), 
verranno salvaguardate le caratteristiche esterne, 
effettuando modifiche solo ove richieste per legge (alcune 
finestre saranno ampliate). Diversi partecipanti sono 
rimasti perplessi di fronte alla possibilità che l’edificio possa 
essere intonacato ma nel complesso il progetto, che 
prevede anche un percorso pedonale tra Via della Tigre e 
Via Arezzo, ha riscosso un generalizzato favore. 
La crescita demografica del nostro paese, insieme ad 
interventi importanti come quello sull’Hospitale, potranno 
comportare la necessità di una riorganizzazione degli spazi 
pubblici quali parcheggi per le nuove residenze, verde, spazi 
aperti di socialità, spazi commerciali e di servizi. E’ stata 
infatti prospettata anche l’ipotesi di creare una nuova 
struttura dedicata, adeguata dal punto di vista funzionale 
ove, se ci sarà l’accordo con tutti i soggetti interessati, 
delocalizzare anche alcune attività trainanti quali il 
supermercato ed i panifici che possano svilupparsi 
ulteriormente loro stesse ed allo stesso tempo fare da 
traino per ulteriori nuove attività, riservando lo spazio che 
si renderà libero al centro del paese al verde, a parcheggi 
(questi si mancanti in paese), a spazio di socialità. Lo 
strumento individuato dagli Uffici di Pianificazione 
Urbanistica del Comune di Perugia, per rispondere alla 
suddetta problematica di interesse pubblico, necessitando 
anche di una variante al PRG, è quello del programma 
urbano complesso (o piano urbano complesso), una 
procedura di evidenza pubblica, un bando vero e proprio 
aperto ai soggetti interessati. E’ quello che ci auspichiamo 
possa avvenire, convinti che ciò che come Pro Loco 
percepiamo dalla cittadinanza, dal parlare con la gente, è 
anche la richiesta di una più ampia e migliore offerta di 
servizi alla persona, anche di tipo commerciale, ferma 
restando anche la determinazione che, nel caso questa 
delocalizzazione non sia possibile, sia comunque necessaria 
una opzione urbanistica alternativa, di minore entità e 
consistenza, ma che comunque questo Consiglio della Pro 
Loco ritiene indispensabile, imprescindibile, per dotare il 
nostro paese di un livello di servizi adeguato al suo 
sviluppo socio - economico e abitativo. 

 
Fontignano Calcio a 7: La luce dopo il buio               di Fabrizio Cinfrignini 
 

nche per la stagione calcistica 08/09 il paese di 
Fontignano può vantare una squadra che partecipa 
al campionato Csi di calcio a 7. Dopo la deludente 

stagione passata, conclusasi con la retrocessione in terza 
serie dopo la lotteria dei play out, la squadra è stata 
rinforzata per consentire un rapido ritorno nelle serie 
maggiori. Quest’anno si è puntato molto sulla voglia di 
riscatto di una parte del vecchio organico e sulla 

disponibilità dei nuovi acquisti. Infatti, partendo 
dall’ossatura della squadra formata dai vari “Cioncia”, 
“Teo”, “Paolino” e dei “Cinfro’s”, la dirigenza, di comune 
accordo con mister Calzoni Francesco, ha provveduto 
all’acquisto a “parametro zero” della “Volpe”, “Willy”, 
“Maurino” ed il “Mago”, per anni protagonisti con la maglia 
rosso blu del Fontignano nei campionati Figc. Ai sopracitati 
si sono aggiunti altri elementi molto utili di Fontignano 
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come Gaetano, Francesco Colucci e Gabriele Cappelletti 
(per i quali dobbiamo ancora trovare i soprannomi). Per 
ora i risultati sembrano dare ragione alle scelte fatte ad 
inizio stagione in quanto la squadra comanda la classifica 
del girone A di serie A3 con 18 punti frutto di 6 vittorie ed 
1 sola sconfitta (peraltro ai rigori). A contendere la 
leadership ci sono comunque agguerrite formazioni che 
viaggiano con 1 o 2 punti di distacco dalla compagine 
fontignanese. Saranno decisive soprattutto le ultime 2 sfide 
che vedranno in campo i ragazzi di mister Calzoni con 2 
dirette concorrenti alla vittoria finale del girone. Qualora il 
Fontignano concludesse in prima posizione il campionato, 
avrà la possibilità di accedere alla griglia play off per vincere 

lo scudetto. Inoltre arrivando primo nel girone e vincendo 
lo scontro diretto con la prima del girone B, si 
garantirebbe il doppio salto di categoria (quindi 
direttamente in serie A1), cosa riuscita negli ultimi anni 
solamente alla AC. Fiorentina (dalla serie C2 alla serie B). 
Invitiamo gli appassionati a seguire la squadra nei prossimi 
appuntamenti: Fontignano – Madonna Alta - venerdì 
12/12/08 ore 20.25 a Castelvieto; Ss Inox – Fontignano 
- lunedì 15/12/08 ore 20.25 sempre a Castelvieto. 
Qualora il giornalino uscisse dopo tali appuntamenti, 
avrete comunque la possibilità di seguire la squadra 
durante le partite dei play off. 

 
 

Il Consiglio della Pro Loco, nella sua ultima seduta del 25 novembre scorso, ha deliberato l’apertura della 

campagna di tesseramento per l’anno 2009 
Le quote di iscrizione, immutate rispetto agli anni precedenti, sono di € 15,00 per gli uomini, € 10,00 per le donne ed i 

minori tra i 14 ed i 18 anni. Si ricorda che lo Statuto della Pro Loco prevede che la frequenza dei locali sia subordinata al 
possesso della tessera. Gli incaricati sono Diego Mannucci, Maurizio Pirchi, Chiara Francisci, Anna Borrazza (gestore del 

Circolo). 
 

 
Festività Natalizie 2008 

Programma delle iniziative paesane 
 

 
martedì 23 dicembre 2008 

alle ore 21.00 presso l’ex teatrino della scuola materna 
Concerto de la “The Fifth Tower Blues and Jazz 

Band” 
del Direttore Paolo Cincini 

mercoledì 24 dicembre 2008 
a partire dalle ore 15.30 

“Arriva Babbo Natale!” 
durante il pomeriggio, fino alle ore 17 circa, presso i 
locali del Circolo, la Pro Loco raccoglierà i doni che i 

genitori vorranno far consegnare da Babbo Natale ai loro 
piccoli, per poi iniziare la distribuzione a domicilio lungo 

le vie del paese 
 

martedì 6 gennaio 2009 
alle ore 15.00 presso i locali del Circolo 

“Arriva la Befana!” 
Animazione per i più piccoli,  

tombolata con ricchi premi anche per i grandi,  
qundi la vecchietta distribuirà le tipiche calze  

piene di dolciumi 
 

 
 

La Pro Loco premierà inoltre  
“Il Miglior Presepe” ed “Il più bell’albero di 

Natale” 
Per informazioni Maurizio Pirchi 3476400859 

 

Presso la Chiesa dell’Annunziata potrete inoltre ammirare 
Il “Presepe”  

allestito dai giovani della Pro Loco 
 

Sarà cura della Pro Loco allestire gli addobbi e le 
luminarie per le vie principali del paese (Piazza Pietro 

Perugino, Via della Tigre e parte di Via Angelica) 
 

Vi auguriamo tanta gioia, Buone Feste a tutti! 
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